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celebrará en el Palacio de Deportes de Madrid.
El acto está organizado por la Comisión Gestora Pro- 

Conferencia do Los Verdes, a celebrar en junio, y

Teddy Bautista, Joaquín Sabina, Elisa Serna y posibie- 
mente el grupo catalán La Trinca serán algunos de los 
profesionales de la música qué el próximo sábado 28

res. . . ,
Joaquín Antuña, de ta asociación Paz y Cooperación, 

y Carlos Martín, de Acción Ecologista Social, acompa
ñaron a Paca a nuestro periódico para expticarhos sus 
intenciones y detallamos en qué iba a consistir el 
festival.

| El hecho de convocar del
| 21 al 24 de junio la confe-
\ rancia de los Verdes, pone 
| de manifiesto por primera 
| vez el intento de agrupar a 
| todos los movimientos eco- 
| logistas con objeto de en- 
j contrar soluciones conjun- 
| tas a una misma realidad. 
| Desde que hace varios añoá 
| aparecieron en nuestro país 
| algunos de los actuales 
| movimientos, la tónica ge- 
| neral de su funcionamiento 
| se ha caracterizado por la 
| falta de coordinación entre 
| ellos. Si bien, siempre han 
t existido incipiente brotes 
| de trabajo en este sentido, 
| es a partir del mes de mayo 
1 del año pasado cuando los 
| grupos ecologistas, inten- 
| tan coordinarse de forma 
| conjunta. En estos momen- 
1 tos, la idea es conseguir 
| una organización nacional, 
1 que posibilite llevar á cabo 
1 muchos de los proyectos 
| que hasta la fecha son irrea- 
\ lizables de forma aislada.
1 Por eso, surgió en Tenerife 
| la idea de formar un gran 
| festival ecologista. Se vio la 
| posibilidad de crear un am- 
| biente propicio para cele- 
t brar, dos meses m ás tarde, 
i una «cumbre» en la que se
1 expondrán las nuevas coor- 
j denadas. De esta forma 
i surgió el proyecto. La ini- 
| ciativa apoyada por el ME- 
| yO-AT (Movimiento Ecolo- 
j 9ista del Valle de Orotava). 
| Tuve una buena acogida 
\ por parte del alcalde de 
1 Tenerife, así como los dis-
1 tintos grupos isleños. La 
j opción por encontrar sali- 
| das distintas a las estructu-
1 ras sociales vigentes es una 
I . realidad evidente. El próxi- 
| TIO mes de junio se deduci- 
i rán las nuevas expectativas 
1 surgidas. Ahora todos los

esfuerzos están encamina
dos a conseguir una coope
ración efectiva.

La cottferencia, 
el primer intento 
integrador

do un proceso asamblea- ^ 
r¡o en la que participarán 
todos los grupos consoli
dados. El punto que más 
nos define es que no que
remos entrar dentro de 
las estructuras del siste
ma actual. Todos, sin ex
cepción, luchamos por un 
cambio de forma de vi
da.»

.ecología
acuciantes son aquellos 
surgidos de las incongruen
cias del propio sistema:. 
«Nuestro interés funda
mental es sobrevivir. Los 
ecologistas no plantea
mos ninguna lucha de cla
ses, tan sólo proponemos 
fórmulas de vida mucho 
más sanas a las actuales. 
El mundo en que vivimos 
está regido por los pode
res burócratas y políticos 
anclados férreamente al 

’ poder. Por eso —prosiguió

— con esta primera con
ferencia pretedemos 
crear un fuerte movimien
to integrador de todos los 
grupos ecologista actua
les en donde no existen 
Jerarquías ni cargos inmu
tables.»
Paca Gabaldón, 
organizadora del festival

Ac-

Para Joaquín Antuña, 
del grupo Paz y Coopera
ción, los problemas más

ción Ecologista Social, nos 
deja bien claro el propósito 
de la conferencia: «La con
vocatoria de esta primera 
conferencia está siguien-

«Ante todo, quiero de
jar bien claro que soy un

(Pasa a /a 4,^ página)

Carlos Martín, de

De izquierda a derecha: Carlos Martin (AES), Joaquín Antuña (Paz y Cooperación) y Paca Gabaldón, organizadores del I Festival Ecología y Paz
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España esta noticia ha pasadoEn

Janetarío

| La calidad de 
\ las aguas potables

Los días 10 y 11 de abril tuvieron 
lugar, en el Centrode Estudios Hidrográ- 

j fleos del Cedex, unas jornadas interna- 
| clonales sobre calidad de las aguas 
| potables, en tas que se dieron cita 
| prestigiosos especialistas en ei tema, 
| tanto de España de en distintos países 
| europeos: Francia, Inglaterra, Alemania 
1 y Holanda, pertenecientes a la Adminis- 
| tración y a empresas privadas, relacio- 
| nadas con el tratamiento y control de 
| calidad de aguas potables.
| Las jornadas estuvieron patrocina- 
| das por la Dirección General de Obras 
| Hidráulicas del Ministerio de Obras Pú- 
| bllcas y Urbanismo, la Comunidad Autó- i 
1 noma de Madrid, la Asociación Españo- 
| la de Abastecimiento y Saneamiento, la 
| Asociación Hispano-Francesa de Coo- 
| peración Científica y Técnica, el Water 
1 Research Centre y la Cámara de Comer- 
Icio Hispano-Holandesa.
1 Las sesiones de trabajo se centraron 
1 en los problemas de calidad del agua en 
■ abastecimientos españoles y su trata- 1 miento, eliminación de los compuestos 
1 nitrogenados, incidencia de la calidad 
■ del agua en las redes de distribución, 
1 eutrofización de embalses e incidencia 
1 de las aguas subterráneas.

Abu Dhabi:
Aún se practica 
la lapidación

Una mujer de veintinueve años, em
barazada de siete meses, puede ser 
lapidada, encerrada en uri saco. Las 
piedras rituales de este bárbaro suplicio ’ 
están ya preparadas, a no ser que el 
Tribunal de Apelación de Abu Dhabi no 
revise la sentencia de primer grado que 
la condenó a muerte.

Su delito, el adulterio, para las leyes 
i islámicas que rigen en este próspero 

país de los Emiratos Arabes Unidos, 
tiene como condena la muerte por 
lapidación. Su amante, un cocinero de 
veinticinco años, ha sido ya ajusticiado. 
A Shabila, que así se llama esta joven 
sirvienta cingalesa, la espera una muer
te absolutamente Inaceptable, una vez 
que dé a luz. Cuando se halle repuesta 
será conducida al lugar de ejecución de 

| ia sentencia.
| Esta noticia insólita ha recorrido el 
1 mundo civilizado y llenado de Iñdigna- 
1 ción a las organizaciones por los dere- 
1 chos civiles en general y a las feministas 
| en particular.
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El movimiento por Iq paz después de los euromisiles
Francisco

Javier PEÑAS (•)
Comiso en Italia, Molesworth en Gran Bretaña, 

Florennes en Bélgica y Woensdretch en los Países 
Bajos, esperan su tumo para recibir misiles de aquí a 
dos años.

Todo el mundo es consciente que esto no es un 
«despliegue» cualquiera de armas nucleares cualquiera. 
Despliegue de armas nucleares se vienen dando desde 
los años cuarenta; sin embargo, este es el inicio de un 
nuevo ciclo en la carrera de armamentos que nos sitúa 
peligrosamente cerca de la guema nuclear.

Las reacciones no han tardado. La URSS, ante ese 
peligroso «desequilibrio», se retira de las negociaciones 
de Ginebra y anuncia que doblará su capacidad en 
submarinos nucleares y aumentará el despliegue de los 
SS-20, situándolos en países del Pacto de Varsovia, 
que hasta ahora no servían de base de armas nucleares. 
La espiral gira y gira hacia amba, y en este año 1984, 
a una velocidacf muy superior a la que antes habíamos 
conocido. Este mismo proceso de rearme, aunque con 
tintes diferentes, se da en la cuenca mediterránea. El 
resurgir del «socialismo democrático» en el que tantas 
gentes posó sus esperanzas y que provocó tanto 
panegírico disfíazado de análisis de la teoría del Estado, 
ha tenido como efecto no el cumplimiento de las 
promesas de bienestar^ etc., sino la militarización 
creciente de nuestras sociedades. Mitterrand, Craxi, 
González, y en ligera menor medida Papandreu, tienen 
tan digerida la política de bloques y la «defensa de 
Qccidente» que adoptan posiciones que van desde el ■ 
militarismo imperial e intervencionista de Mitterrand, la 
defensa radical de los Cruise de Comiso que hace Craxi 
o el atlantismo de F. González.

Esta situación, después de dos años de auge del 
movimiento por la paz, nos debe llevar a la reflexión. 
Algunas esperanzas se han derrumbado; puede detec
tarse en Europa un cierto derrotismo, no ajeno a ciertas 
falsas ilusiones de antaño; aquellos que por cierta falta

inadvertida entre la indiferencia gene
ral. El Comité de Paz y Cooperación ha 
decidido hacer suya la causa de Shabila 
y por ello ruega a la opinión pública que 
se manifieste mediante el envío de 
cartas de protèsta a la Embajada de los 
Emiratos Arabes Unidos, Capitán Haya, 
40, como rnedio de presión ante dicho 
Gobierno.

Los montes segovianos 
y la resina

Noventa y ocho montes, 'con uná 
producción de resina estimada en siete 
millones de kilos, que suponen unos 
treinta y seis millones de pesetas, fue
ron adjudicados directamente por los 
ayuntamientos y comunidades segovia
nas a distintas industrias.

La adjudicación forma parte de un 
calendario fijado en una reunión de 
propietarios recientemente celebrada 
en la Diputación Provincial. Los precios 
fijados por el IC0NÀ para la resinación 
de estos pinares se estima muy por 
debajo de lo que podía considerarse 
medianamente rentable, según infor
maron algunos de los afectados, pero 
ante la falta de la puesta en marcha del 
plan de reestructuración del sector resi
nero por parte de la Administración, el 
ICONA arbitró una fórmula para subsa
nar el riesgo de que los montes se 
quedaran este año sin abrir.

España se ofrece 
como sede

S del XV Congreso Mundial 
de Energía

El Comité Nacional Español de ia 
Conferencia Mundial de la Energía ha 
acordado proponer a España como sede 
del XV congreso de la conferencia, que 
se celebrará en 1992, han informado 
fuentes del comité.

La organización del mismo se enmar
caría en el conjunto de actos conmemo
rativos del V centenario del descubri
miento de América.

La Coriferencia Mundial de la Energía 
es una organización de carácter privado 
compuesta por entidades y expertos 
internacionales, tanto oficiales como 
privados.

Su objetivo es facilitar el intercambio 
de experiencias entre sus miembros y 
elaborar recomendaciones generales

de perspectiva histórica creian que el movimiento iba 
a ser capaz de derrotar a la Alianza Atlántica en la 
batalla de los euromisiles.

Y ahora, ¿qué?, es la pregunta habitual de ia gente 
. comprometida en esta lucha. ¿Es una derrota definite 

va? ¿Un retroceso? ¿Qué línea debemos seguir? ¿Qué 
objetivos de lucha nos marcamos y qué lemas deben 
tener nuestras campañas?

Una sede de problemas rondan en la cabeza de los 
activistas contra la guerra. La lucha, centrada sólo en 
el tema de lós Cruise y los Pershing 11, que en Europa 
ha sido capaz de unir a mucha gente, no ha posibilitado 
el paso del miedo a la guerra nuclear y la oposición a 
esos nuevos sistemas de armas, a una conciencia más 
profunda de la política de bloques, la militarización y la 
carrera de armamentos, manteniéndose ocultas las 
causas y raíces de estos procesos. Este es ahora un 
factor de desorientación y en algunos casos de derrotis
mo. Es difícil mantener al mismo tiempo que se está a 
favor de la congelación de armas nucleares, pero de 
ninguna manera se quiere poner en peligro la defensa 
del propio país y sus alianzas anta el enemigo soviético. 
Esta postura coloca, a quien esto mantiene (dirigentes 
del Freeze americano, sectores moderados del movi
miento en Gran Bretaña, Holanda, etc.}, en una posición 
difícil ante la propaganda de guerra Ma.

Las ilusiones sobre la «democracia occioentai» han 
desconcertado al personal. La alternativa parlamenta
ria que puede ofrecerse en futuras elecciones no es más 
brillante. El «único voto eficaz» contra los conservado
res es la socialdemocracia; pero, tras veinte años de 
experiencia, todo el mundo sabe que ésta no es menos 
débil ante las seducciones de los norteamericanos y 
que se caracteriza, y se ha caracterizado durante años, 
por prometer una cosa, para un vez en el Gobierno 
aludir a las difíciles condiciones y aplicar precisamente 
el programa de sus oponentes conservadores. ¿No 
fueron acaso gobiernos socialdemócratas europeos los 
que suscribieron la doble decisión de la OTAN de 
diciembre del 79? El Partido Laborista británico, 
congreso tras congreso, sacaba mociones en contra del 
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para una utilización racional de las ■ 
fuentes energéticas. 1
Valdecaballeros: 1
Los agricultores extremeños 1 
aplauden el cierre. 1

La Unión de Campesinos Extremeños 1 
(UCE) hizo público hace días un comuni- 1 
cado en el que manifiesta su apoyo a la 1 
Junta de Extremadura tras la decisión 1 
de la Administración de paralizar las 1 
obras de la central nyclear de Valdeca- 1 
baileros en la provincia de Badajoz. 1 

La UCE ((felicita a la Junta de Extre- 1 
madura» y «en especial» a su consejero 1 
de Obras Públicas. Juan Serna, «por la 1 
paralización de la central», al tiempo 1 
que comunica su «apoyo a todos los 1 
actos que pueden servir al pueblo extre- 1 
meño, y en concreto a los campesinos 1 
para mentalizarles de que la menciona- 1 
da paralización servirá de prestigio para 1 
los productos alimenticios extreme- 1 
ños». 1

«La Unión de Campesinos Extreme- 1 
ños —sigue la nota— urge al gobierno 1 
regional para que inicie cuanto antes la 1 
construcción de presas, ya previstas, 1 
para poder aprovechar así la potencial!- 1 
dad productiva de la tierra. No se puede 1 
conderar a una región agrícola por 1 
3.000 puestos de trabajo durante un \ 
tiempo determinado. 1 
Destrucción de las reservas 1 
naturales \

El esparcimiento de abonos por vía \ 
aérea podría tener efectos nefastos \ 
sobre el medio ambiente en una de las \ 
regiones más pobres y pintorescas del 1 
oeste irlandés. Un parlamentario socia- 1 
lista neerlandés acaba de prevenir a la 1 
comisión europea. \

El esparcimiento de abonos, que for- 1 
ma parte del programa de desarrollo \ 
agrícola comunitario y recibe el apoyo \ 
financiero de Europa, podría afectar 1 
gravemente el equilibrio ecológico de la 1 
región de Burren, en el condado de \ 
Clare. En razón de su fauna y flora 
excepcionales, dicha región reviste una 
importancia científica reconocida a ni
vel internacional.

Respuesta tranquilizadora del señor 
Oaisager, comisario europeo encargado 
de la agricultura.

Las investigaciones realizadas por ini
ciativa de la Comunidad pusieron en 
evidencia una estrecha cooperación en
tre los ministerios irlandeses del medio 
ambiehte, la pesca, los bosques y la 
agricultura. Resultado: los sitios que 
presentan un interés científico no se 
verán afectados por el programa. 

armamento nuclear; ¿pero no fue acaso el último 
Gobierno faborista ei que encargó ei sistema de 
submarinos nucleares Trident para sustituir a los 
^anticuados» Poseidón?

La política de bloques» 
una realidad cotidiana

La política de bloques militares, base sobre ia que 
Reagan se ha lanzado a la reconquista del mundo para 
la «pax americana», no es ya un horizonte teórico, sino 
una realidad cotidiana. Las alianzas militares tienen sus 
servidumbres y éstas pesan en las deciciones de los 
gobiernos; de esto podría hablamos mucho el pueblo 
polaco. ¿Ha llegado ya el momento de buscar el no 
alineamiento y el desenganche de una alianza que 
tanto condiciona la política doméstica?

Mientras algunos dirigentes de los movimientos 
maniobraban en los «pasillos del poder» y temían 
convocar manifestaciones por temor a que fueran 
demasiado violentas o demasiado antinorteamerica
nas, las mujeres de Greenham Common se enfrentaban 
día tras día a la Policía, bloqueando las carreteras de 
acceso a la base e incluso entrando y dejando pruebas 
de su audacia.^ En Mutlagen los manifestantes alema
nes debían gritar algo de tipo de «... si no nos hacen 
casó, volvemos otra vez»^ y vez tras vez avanzaban 
sobre la línea de la Policía y el Ejército americanos. Las 
formas de lucha es otro de los temas a discutir en el 
mivimiento hoy.

Todas estas interrogantes y replanteamientos están 
en el centro del debate hoy. De este debate seguro que 
algo claro saldrá, pues independientemente de los 
esfuerzos que algunos hagan para orientar el movi
miento hacia cauces no radicales, la realidad de la 
carrera de armamentos empujará al desarrollo y la 
profundización de lo que ha sido el movimiento popular 
más importante que se ha visto en Occidente en las 
últimas décadas.

Miembro de la Comisión anti-OTAN de Madrid.
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Musica,
pay

Joaquin Antuña Paca Gabaldón

rece indicar que los prepa
rativos van a buen ritmo.

Estamos intentando 
reunir a todas aquellas 
personas que de una for
ma u otra están luchando

ofrezcan guiones que me
rezcan la pena.

¿a qué proyectos te vas a 
dedicar?

—El festival es un obje
tivo importante para mí 
en estos momentos- Sinpor la causa de una mejor ------------- - - ----------—

calidad de vida. La fiesta embargo, quiero dedicar-

ecología
(Viane de la /.• página)

miembro más del comité 
organizador, y nada más. 
No quisiera en ningún 
momento que mi nombre 
pudiera afectar al desarro
llo de los grupos con los 
que estoy trabajando. La 
tacata de Paca Gabaldón 
como profesional no tiene 
nada que ver con la que 
desempeño en la lucha 
por conseguir un tipo de 
vida más sana.» Estas fue
ron las primeras declaracio
nes que la conocida actriz 
realizó a este diario con 
motivo de la presentación 
del próximo festival Ecolo
gía y Paz que se celebrará el 
día 28 dej presente mes.

lunes 16 de abril de 1934

Hasta la fecha la conoci
da trayectoria de Paca Ga
baldón estaba vinculada a 
la realización de películas y 
obras de teatro, fundamen
talmente. Sin embargo, se
gún sus propias declaracio
nes, el interés por conocer 
la realidad social de forma 
más próxima y el intento 
por cambiar las estructuras 
sociales vigentes la lleva
ron a comprometerse con 
los planteamientos ecolo
gistas: «Mis primeros con
tactos se remontan a la 
primera reunión del cine 
ecológico celebrada en 
Tenerrfe, a partir de ahí 
comprendí la necesidad 
de empezar a contactar 
con grupos interesados 
por estos temas. Y ya en 
el segundo año dal cine 
ecológico, se publicó un 
manifiesto redactado por 
el MEVO, donde todos 
comprendimos la necesi
dad de unimos para con
seguir mucha más fuerza 
y eficacia. El hecho —pro
siguió- de que esta tarde 
haya venido con Carlos 
xMartín y Joaquín Antuño 
se debe a que estamos 
ultimando todos los deta
lles del festival y tanto 
esta celebración como 
cualquier otra actividad 
supone un esfuerzo colec
tivo. Por eso, quisiera de
jar bien claro que no en 
esta primera entrevista, 
ni en las sucesivas, vengo 
a vender una imagen.»

—¿Por qué surgió la 
idea de formar un festival 
de estas características?

—La idea como tal ya 
viene fraguándose desde 
hace meses, pero hasta 
ahora no veíamos muy 
claro que pudiera consoli
darse. Desde los inicios 
pensamos que era muy 
importante celebrar una 
fiesta en donde cupieran 
todos los movimientos 
verdes del momento y a 
partir de ahí pudiéramos 
decidir qué proyectos 
conjuntos íbamos a man
tener. Hay que tener en 
cuenta que estos actos 
contribuyen a fomentar la 
conciencia pública, y eso 
siempre es positivo.

El acto, que se celebrará 
en el Palacio de Deportes 
de Madrid, se iniciará a las 
8,30 de la tarde y se pro
longará hasta las 11,30 de 
la noche. En él intervendrán 
artistas y personalidades 
del mundo de la cultura, el 
arte y la música, principal
mente.

es un acto libre dedicado 
a todos los asistentes, en 
la que intervendrán can
tantes como Tedy Bautis
ta, Alarma, Mosaico, Eli
sa Serna y Joaquín Sabi
na, entre otros. También 
estamos preparando una 
sorpresa para el final del 
espectáculo.

me a rni trabajo definiti
vamente. Hace seis me
ses que vine a Madrid 
para grabar un programa 
de radio ecologista, pero 
al final me negué a hacer
lo, Ahora espero poder 
dedicarme al teatro, 
siempre y cuando me

Durante los tres meses | 
de intensa colaboración, 1 
por parte de los diferentes 1 
movimientos ecologistas, | 
en todo momento ha existi- 1 
do un reparto equitativo del | 
trabajo: «Efectivamente, 1 
cada persona ha desem- | 
peñado una actividad es- 1 
pecífica y a la vez compie- 1 
mentaría en la organiza- 1 
ción del festival. Yo con- | 
cretamente me he encar- | 
gado en reunir a todos los 1 
artistas asistentes.» 1

—¿Con qué presupúes- | 
to contáis? I

—Do momento, con 1 
ninguno. La verdad es que | 
vamos a autofinanciamos 1 
todo para ello contamos 1 
con la gran ayuda que los 1 
medios de información | 
nos han dispensado, así | 
como con la colaboración 1 
del Ayuntamiento de Ma- | 
drid, que nos ha cedido | 
todo un equipo de infraes- | 
tructura. También dispo- | 
nemos de la colaboración 1 
dei Ministerio de Cultura, 1 
el Círculo dé Bellas Artes I 
y la Sociedad de Autores. | 
Afortunadamente, todo | 
está previsto para que el | 
día 24 de este mes se | 
inicie la venta de entra- | 
das, tanto en el Palacio de | 
los Deportes como en | 
Discopiay; el precio será | 
de 700 pesetas. — 1

Según las declaraciones | 
de Paca Gabaldón no existe | 
ningún programa previo de | 
actuaciones: «Los partici- | 
pantes intervendrán con | 
absoluta libertad. Se trata | 
de montar todo un espec- | 
táculo por medio de la | 
colaboración de todos. | 
Por eso yo diría que la | 
nota a destacar es la soli- | 
daridad. Espero que poda- | 
mos llenar casi las ocho | 
mil entradas disponi- | 
bies.» 1

— Después del festival, |

Tanto Paca Gabaldón co
mo Antuña o Carlos Martín 
son tan sólo tres represen
tantes de los muchos que 
están poniendo todos sus 
esfuerzos ai servicio del 
festival del próximo día 28.

«Ecología y Paz» servirá 
para ir caldeando los áni
mos de cara a junio. Tras 
las reuniones de Sevilla, 
Barcelona y León, todo pe-

La conferencia, en junio, 
tendrá la última palabra. 
Allí se darán cita los organi
zadores, que están a favor 
de la idea, pero también 
todos aquellos represen
tantes de movimientos al
ternativos que prefieren se
guir trabajando desde la 
base sin entrar para nada 
en el juego de las institucio
nes tradicionales.

Tanto en el seno de los 
movimientos pacifistas, co
mo en el de los ecologistas 
antinucleares, feministas y 
demás «alternativas» son 
muchos los que no ven con 
buenos ojos una iniciativa 
política jerarquizada. Y en 
el congreso de junio deja
rán ver sus posturas.

En todos estos movi
mientos existen también 
los partidarios de la alterna
tiva política. Es una larga, 
casi eterna polémica, casi 
tan antigua como la misma 
génesis de todos estos mo
vimientos, que hace curio
sa y paradójicamente coin
cidir a los radicales de iz
quierda con los partidos de 
izquierda tradicionales que 
en estos momentos tienen 
escaños en el Parlamento.

Por distintas razones, 
unos y otros están dispues
tos a evitar por todos los 
medios la implantación del 
partido de Los Verdes.

La iniciativa, no obstante, 
está ahí. Tomando cuerpo 
ai menos para propiciar la 
posibilidad.

Todos piensan que el fes
tival puede funcionará ma
nera de termómetro. Si re
sulta un éxito, los ánimos 
de los promotores de la 
conferencia crecerán de ca
ra a la celebración de la 
misma.

En caso contrario, posi
blemente se froten las ma
nos todos aquellos que no 
creen o que no desean «ver» 
a los verdes organizados, 
aunque éólo se trate de un 
sector específico dentro del 
movimiento.

SILVIA SOLIS 
Fotos MEDINA

Caita municipal
de protección de la naturaleza

Esta carta fue elaborada la primavera pasada por el 
Ayuntamiento belga de Braine-le-Comte. A propuesta 
de su concejal de Medio Ambiente y Cultura, la 
Corporación decidió en sesión pública adoptar una 
actitud patente que dejara clara su posición en torno 
alterna.

En nuestro país, esta declaración de principios ha 
sido difundida también por algún otro medio de 
comunicación. No podía faltar en «Páginas Verdes»

Artículo 1.®
La Corporación iocal soli

citará el apoyo y la colabo
ración de todos sus admi
nistrados, con el fin de ase
gurar una protección eficaz 
de la Naturaleza.
Artículo 2.®

La Corporación local su
pervisará la elaboración de 
cualquier plan de urbanis
mo para conservar intactos, 
en la medida de lo posible, 
los parajes naturales que 
existen sobre su territorio 
(árboles, zonas verdes, ríos 
y pantanos), tanto aquellos 
que pertenecen al Ayunta
miento como los que co
rresponde a los particula
res. Los propietarios de es
tos terrenos serán invitados 
a colaborar en esta acción 
de protección.
Artículo 3.®1 La Corporación local tra- I tará en la medida de lo 1 posible, de obtener la ges- 1 tión y el control de terrenos, I bien mediante su compra o 1 arrendamiento o con el fin 1 de convertirios en reservas 1 naturales. Los terrenos así 1 controlados lo serán en vir- 1 tud de los criterios más

apropiados para favorecer 
el mantenimiento de las 
especies animales y vege
tales.
Artículo 4.®

Con el fin de ayudar a las 
autoridades municipales en 
la ejecución de un progra
ma de conservación se 
nornbrarán colaboradores 
competentes que residan o 
trabajen, preferetemente, 
en el territorio del Munici
pio. Con ese objeto se crea
rá en el seno de la Comisión 
Consultiva del Medio Am
biente existente un grupo 
de trabajo encargado de la 
conservación de la Natura
leza y de la ornitología. En 
caso de necesidad, este 
grupo de trabajo podrá soli
citar consejos técnicos y 
científicos de la Sección 
Ecológica y de Conserva
ción de la Naturaleza del 
Instituto Royal de las Cien
cias Naturales de Bélgica, 
31 rue Vautier, 1040, Bru
selas.
Artículo 5.®

Algunos terrenos, bajo 
protección, serán instala
dos, según las necesidades, 
con un objetivo educativo o

turístico. Con este fin po
drán ser provistos de cami
nos y de un equipo que 
permita la observación de 
la fauna y la flora. Se orga
nizarán visitas con guía y se 
establecerá un programa 
de actividades que tenga 
en cuenta la protección de 
la Naturaleza.

Artículo 6.®
Los terrenos serán objeto 

de estudios científicos, pa
ra los cuales se podrá solici
tar, a título gratuito, el apo
yo y la colaboración del 
instituto Royal de las Cien
cias Naturales de Bélgica.

ArtfCulo 7.®
El Ayuntamiento y los 

propietarios o arrendata
rios de los terrenos situa
dos en las zonas urbanas 
serán invitados a crear refu
gios ornitológicos en los 
dominios que administran, 
instalarán pajareras selecti
vas y ayudarán a los pájaros 
en caso de frío prolongado. 
Todo hecho digno de inte
rés será comunicado a la 
comisión.
Artículo 8.®

La autoridad iocal prohi
birá toda práctica que no se 
halle cubierta por un permi
so científico legal y de caza 
sobre los terrenos que per
tenecen 0 se administran 
por el Ayuntamiento; y re
doblará sus esfuerzos con 
el fin de limitar estas prácti
cas sobre el conjunto del 
territorio.

Artículo 9.®
Es importante llevar a ca

bo un verdadero programa 
escolar, educativo, que 
ponga el acento sobre la 
importancia moral, social, 
económica y científica de la 
protección de la Naturale
za. Es por ello por lo que la 
autoridad local organizará 
anualmente una jornada lo
cal de protección de la Na
turaleza. Todos los centros 
escolares serán invitados a 
participar en estas jorna
das, cuyo programa podría 
resumirse como sigue: 
Visitas didácticas sobre el 
terreno con la posibilidad 
de colocar o controlar las 
pajareras, concursos de re
dacción, conferencias 
acompañadas de películas 
educativas, una campaña 
de reclutamiento o renova
ción de miembros escola
res, etc.
Artículo 10

El Ayuntamiento coloca
rá a la entrada de su territo
rio paneles que simbolicen 
la importancia de los e^ 
fuerzos encaminados hacia 
la conservación de la Natu
raleza. Estos planes lleva
rán el eslogan: «Con la pa’’' 
ticipación de ASBL, Reser
ves Naturales y Ornitológi
cas de Bélgica, Braine-le- 
Comte, Protege la Natura
leza» o una fórmula análo
ga.
Artículo 11

La presente carta se¡ o®' 
neficiará de una gran difu
sión.
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